

西東京市立栄小学校

令和5年1月10日(火) 西東京市栄町 2-10-9 TEL042(423)0276

http://www.nishitokyo.ed.jp/e-sakae/index.htm

これからの時代を地域とともに

校長 長尾 信一

令和5年が明けました。保護者の皆様、地域の皆様、栄小に関わってくださっているすべての皆様に新年のお慶びを申し上げます。本年もどうぞよろしくお願いいたします。

コロナウイルス感染症が流行し始めてから3年の月日が流れ、日々の学校生活をはじめ、授業も行事も、その内容や 方法の全てがコロナを意識した形に変化してきました。それでも中止していた校外学習や学校公開は工夫しながらでは ありますが実施できるようになり、徐々にできることが増えつつあります。しかし、年配の方との交流など、栄小を象 徴していたいくつかの取り組みの中には、いまだに再開の見込みが立たないものがあり、職員の異動も相まってコロナ 前に実施していたことの記憶が薄れ始めているという危機感を感じます。

そのような中でも、今年度から藍染体験や屋敷林の活用、地域の方をお招きしてのキャリア教育など新たな取り組みもスタートしました。栄小周辺の歴史や文化を授業で活用し、地域で活躍されている方、知識や経験を持っている方々を積極的にお呼びして教育活動に関わっていただくことで、開かれた教育課程を実現するためです。そしてこの取り組みは、栄小がコミュニティスクールへ向けて変身する第一歩でもあるととらえています。学校が地域の環境や人材を活用していることの先には「地域が学校をつくる」ことにつながっています。また、幼稚園や保育園をはじめ、各種の社会教育団体、ステークホルダーと連携することで、学校が今まで以上に生涯学習の拠点として機能することを目指すことができます。実際、ゲストティーチャーとしてお越しいただいた方にお話を伺うと、小学生に教えることで自分自身の学びにもなっていることをよく耳にします。多くの機関、団体、個人と連携することを通して小学校にも、連携した団体や個人にも学びがある時間を作り出していくことができるのです。

栄小学校は将来のコミュニティスクール化に向けて、これからの時代を地域とともに歩む学校、すべての世代が集い、 学ぶことができる学校づくりを目指してまいります。

道徳授業地区公開講座について

来週の土曜授業ではすべての学級で道徳の授業を公開する「道徳授業地区公開講座」を実施いたします。本校の「特別の教科 道徳」の取り組みをぜひご参観ください。また、「西東京市子ども条例」について6年生にゲストティーチャーとして授業していただいた弁護士の先生を講師にお呼びし、講演会を開催いたします。子どもの権利をご家庭でどのように具現化するか、等についてお話いただく予定です。講演会は2時間目に実施いたします。ぜひお越しくださいますようご案内申し上げます。

給食時における黙食の緩和について

文部科学省から飲食の場面における感染対策等について取り扱いが示され、東京都におけるガイドラインも改定されたことをふまえ、西東京市においても給食時の黙食について見直しがありました。正面に向かい合わないような座席の配置や適切な換気の確保等の措置を講じたうえで、基本的に給食時における会話を可とします。ただし、大声での会話は控えるよう指導するとともに喫食後の歓談時にはマスクを着用するよう指導いたします。また、校内の感染状況によっては会話を控えるよう指導することもありますのでご理解くださいますようよろしくお願いいたします。

|生活目標 | 気持ちよいあいさつをしよう

新しい年を迎えて、皆さんも明るい気持ちで過ごしているのではないでしょうか。年が明けて初めて会う方には「あけましておめでとうございます。本年もよろしくおねがいいたします」とごあいさつができると良いですね。いつもの「おはようございます、こんにちは、さようなら」などもこれまで通りできるようにしましょう。

1月の行事予定

- ◆栄小のホームページもご覧ください。
- ◆予定が変更になる場合は一斉メールなどでお知らせしま

請朝読書 朝放送朝会 集放送集会 安安全指導

何も表示がない日は、朝学習になります。

П	曜	行 事 等 (数字) は学年		各学年時数					~お知らせ~
日			1	2	3	4	5	6	【学校評価アンケートのお願い】
1	木								中間評価として、10月にもご回答いただきました。客観性・妥当性を高めるために、1月も学
2	月								した。各戦性・安当性を同めるために、1月も子 校評価アンケートにご協力ください。本校の教育
3	火								活動について評価をしていただき、来年度の教育
4	水	冬季休業						活動に生かしてまいります。結果につきましては 後日公表し、明らかになった本校の課題を皆様と	
5	木							共有することで、保護者や地域の方々と協働する	
6	金							学校づくりを進めていきたいと思います。中間評価は見いたが、が、カストールでご同僚いたがく	
7	土							価と同じく、グーグルフォームでご回答いただく 形態をとらせていただきます。詳細は、1月上旬	
8	日							に改めてメールにてお知らせいたします。ご理	
9	月	成人の日						解・ご協力をお願いいたします。 【校内書写展 】	
10	火	始業式 避難訓練 4時間授業	4	4	4	4	4	4	
10		朝 給食始 もぐらの会(1,	_	+		_	_		1、2年生は硬筆の作品、3年生以上は、毛筆
11	水	2)	4	4	5	5	5	5	の作品を各教室前の廊下に掲示します。各クラス
12	木	安 計測(1)	5	5	6	6	6	6	の優秀作品は東側昇降口に掲示します。感染防止
13	金	計測 (2)	5	5	5	6	6	6	の観点から、月~金曜日は児童同士の鑑賞のみと
14	土								させていただきます。土曜授業の際に、作品をご
15	1 日								覧ください。
		集 委員会活動 計測(3)	\downarrow	-	_				【児童作品展】
16	月		$\stackrel{\sim}{\vdash}^4$		5	5	6	6	コロナ感染症拡大防止のため、今年度は出品児
17	火	計測(4)	5	5	6	6	6	6	童のみの鑑賞となります。
18	水		4	4	5	5	5	5	【道徳授業地区公開講座】
19	木	計測 (5)	5	5	6	6	6	6	学校関係者だけでなく、広く保護者の皆様に道 徳の授業を参観していただき、学校・家庭・地域
20	金	計測(6) 校内	5	5	5	6	6	6	社会における道徳教育のあり方や今後の連携に
21	土	工曜党美 一		4	4	4	4	4	ついて相互理解を深めたいと考えております。ぜ
		道徳授業地区公開講座 児童作品 短線 クラブ活動 展 の 1 を 1 を 1 を 1 を 1 を 1 を 1 を 1 を 1 を 1		-	1	-1	-	-	ひ、ご参加くださいますようお願いいたします。
22	日								【短縄旬間】
23	月	集 クラブ活動 展 間 クラブ見学(3) 間	4	5	6	6	6	6	中休み・昼休みの後半5分間を利用して、全
24	火	読	5	5 5	6	6	6	6	校で取り組みます。全校共通の5枚のカード(初
25	水		4		5	5	5	5	級・中級・上級・名人・スーパー名人)があり、
		プロコーチ派遣教室(5)						_	自分の技能やめあてに合ったカードを使って取
26	木		5	5	6	6	6	6	り組み、全て合格になると次のカードに進みま
27	金	4時間授業	<u></u> 74	4	4	4	4	4	す。この機会に、できる技を少しずつ増やし、楽
28	土								しく運動しながら健康的な体づくりを目指す姿 勢を身に付けてほしいと思います。短縄の長さを
29	日								新を身に何りてはしいと思います。起補の長さを 調整し、記名をして <u>16日(月)まで</u> に持たせて
30	月	朝 委員会活動	4	5	5	5	6	6	MED: ILA2 CTOH (A) よくにおんとください。
31	火	読	5	5	6	6	6	6	下校
2/1	水		4	4	5	5	5	5	4 時間授業(給食あり)→13 時 15 分頃
2	木	安 新1年入学説明会	4	4	5	5	5	5	5 時間授業→14 時 30 分頃
3	金	新1年入学説明会	4		5	6	6	6	6 時間授業→15 時 20 分頃
<u>ა</u>	立	77) I 1 / T WUV1 A	4	4	J	υ	υ	υ	

学 年 の 窓

1年生

【かぞくにこにこ大さくせん】

冬休み中のご協力ありがとうございました。子供たちの作戦は、無事成功したでしょうか。授業では、 振り返りを行って終了となりますが、引き続き家庭での役割や自主的な活動ができるよう、お声がけいた だければと思います。

【持ち物について】

タブレット・・・12日(木)までに持たせてください。

鍵盤ハーモニカ・・13日(金)までに持たせてください。

絵の具セット・・・2月以降使用しますので、持ってくる日を連絡帳でお知らせします。

短縄・・・・・・16日(月)までに持たせてください。

2年生

『かけ算九九について』

かけ算九九王国カードが、まだ合格できていない人は、3学期にも引き続き、合格を目指して取り組みます。ご家庭でも、ぜひご協力をお願いします。また、合格した人も、ときどき九九の練習をし、しっかりと定着を図れるよう、こちらもご協力をお願いします。

『生活科「あしたヘジャンプ」について』

生活科で、自分の成長について振り返る学習をします。『〇〇さいのころのできごと』について、ご家族の方にインタビューをさせていただきます。何歳の頃のことでも大丈夫ですので、心に残っているお子様との思い出(嬉しかったこと、びっくりしたこと、感動したこと、ちょっと笑っちゃうことなど……)のことを教えていただければと思います。児童がインタビュー結果をまとめる際には、その思い出について絵で描いてもいいし、小さい頃の写真を貼ってもよいことを伝えます。写真の活用を希望される場合は、プリントに貼り付けますので、貼り付けてもよいものをご準備ください。詳しくは、授業で児童に説明をします。どうぞよろしくお願いします。

3年生

クラス見学について

1月23日(月)にクラブ見学があります。この日は6時間授業となります。

クラブ活動の様子を見学してまわります。それぞれのクラブがどのような活動をしているのか実際に確認できる機会となります。見学の後、希望をもとに、3学期中に来年度のクラブを決定します。

タブレットについて

毎週金曜日に持ち帰っているタブレットですが、月曜日に使用する際、充電されていないことがあります。充電するための持ち帰りでもあるので、土日で確実に充電していただくようお願いします。

また、タブレットのケースに入れないで持ってきている児童もいます。傷つく原因となりますので、必ずケースに入れて持たせていただくようお願いします。現在使っているケースが破損してしまった場合は、ご家庭でご用意ください。(大きさが大体同じであれば、全く同じものでなくて構いません。)

学 年 の 窓

4年生

総合「10歳の軌跡」~未来に向かって~

総合の学習では、「未来に向けての自分」について考え、学んでいきます。人生のちょうど10年目を迎えるこの時期に、今までの自分を振り返り、未来の自分にエールを送り、自分の周りの人への感謝の気持ちをもつことができるような学習をしていきたいです。

高学年に向けて

4年生の3学期は、高学年にむけての0学期といわれます。生活面では、自分のことは自分でできる、下学年のお手本になるような行動が求められ、学習面では、自分学習のように自分で課題設定して、力をつけていくような学習の仕方も必要になってきます。少しずつ練習していきますので、ご家庭でも、サポートしていただきますよう、よろしくお願いいたします。

社会科見学

12月20日(火)に羽村取水堰と羽村市郷土博物館、小平ふれあい下水道館へ社会科見学に行きました。当日は、天候に恵まれ、子どもたちは教科書やタブレットでは感じられない、自然の凄さや、昔の人の工夫を感じることができました。お弁当の準備などご協力いただき、ありがとうございました。



5年生

【土曜授業(21日)について】

各クラス、外国語の授業を予定しています。詳しい時間割については、「学校公開のしおり」をご確認ください。「My Hero~あこがれの人を紹介しよう~」のスピーチ発表を行う予定です。ぜひ、ご参観ください。

【家庭科の学習について】

冬休みの宿題について、ご協力ありがとうございました。3学期は、ミシンを使った学習を行います。裁縫道具を持たせていただきますようお願いいたします。また、基本セット(裁ちばさみ、糸切りばさみ、針セット、針山)があるかを確かめていただき、ない場合は補充ください。アイロンの学習もします。ご家庭でもアイロンがけを練習させていただけるとありがたいです。

6年生

【卒業文集】

下書きの確認、ありがとうございました。今後清書をして仕上げていきます。

【調理実習の集金について】

12月に行いました調理実習の集金を行います。詳細は別途手紙を配布します。ご確認をお願いします。調理実習当日に欠席した人は、集金はありません。

【進路調査】

2月に入りましたら進路調査を行います。どこの中学に進学するかの調査になります。ご協力よろしくお願いします。また、青嵐中学校の入学説明会などのお知らせも今後配布しますので、お手紙をよくご覧ください。 9

卒業までいよいよ54日です!!